

3. Sobre la presencia de miembros del Opus Dei en la oposición al régimen franquista

Capítulo del dossier informativo "Libertad política de los fieles del Opus Dei durante el régimen de Franco".

09/12/2023

Volver al dossier informativo
"Libertad política de los fieles del

Opus Dei durante el régimen de Franco"

3.1. "*Lo que el Rey me ha pedido*" de Pilar y Alfonso

Fernández-Miranda, Plaza & Janés, 1995.

"Las diversas fuerzas políticas de la oposición antifranquista, situadas abiertamente extramuros del Estado, iniciaron en 1974, cuando se vislumbraba el inminente fallecimiento de Franco, un proceso de reorganización y convergencia que les permitiera aunar fuerzas y presentar un frente unido para la lucha política que se avecinaba. En marzo de 1974 se constituía la Junta Democrática bajo la hegemonía del Partido Comunista de España e integrada además por la Asociación Socialista de Andalucía, el PSI de Tierno, el PTE, CCOO, independientes radicales (García Trevijano, Calvo Serer y Vidal Beneyto), asociaciones

de barrios y grupos de intelectuales." p.43.

3.2. "*Carrero. La eminencia gris del régimen de Franco*" de Javier Tusell, Temas de Hoy, 1993.

"Fraga, en efecto, se encontraba con reproches en el Consejo de Ministros por parte de quienes pensaban que la prensa estaba desmandada, en especial Alonso Vega y Carrero, los dos militares más cercanos a Franco, a los que tenía especial acceso López Rodó, pero al mismo tiempo veía que había miembros del Opus Dei en la dirección de los dos diarios que le causaban más problemas en la prensa de la capital, 'Madrid' y 'El Alcazar'". p.325

3.3. "*Juan Carlos I. La restauración de la Monarquía*" de Javier Tusell, ed. Temas de Hoy, 1995.

"A finales de mayo de 1968 el diario 'Madrid' sufrió la primera sanción grave, siendo suspendida su publicación durante varios meses. Dentro del mundo periodístico español, este diario se había convertido con el paso del tiempo en la máxima expresión del monarquismo disconforme con el régimen; representaba también el testimonio del cambio producido en la ideología de su principal inspirador, Rafael Calvo Serer (...). Si se cita el caso de 'Madrid' se debe a que su suspensión constituyó el principio de una serie de medidas contra el monarquismo". pp.473-474.

3.4. Noticia publicada en The Times (Londres) 12-II-1965.

"INSULT TO SPANISH ARMY DENIED"
(from our correspondent): The editor of a Spanish newspaper was sentenced today to six months and one day's imprisonment by a

military court from writing an article alleged to be offensive to the spanish army.

Señor Fernandez Areal, 34-year-old editor of the Diario Regional of Valladolid, had suggested in his article that a french plan to reduce her army might be copied by Spain.

Compulsory service of 18 months could be cut, even down to three months, with intensive training, and señor Areal also suggested that many of Spain´s large barracks could be closed.

These suggestions were too much for the military authorities of historic Valladolid, in the heart of Old Castille, birthplace of Philip II and residence of the Spanish court for some time. Señor Areal was arrested after his publication on November 6 and dismissed from his post. he was conditionally released after 24 hours.

Today he was tried and sentenced by a tribunal of four generals and one colonel.

The military prosecutor had demanded a ten month's sentence.

Don Antonio Ferrer Santana, formerly professor of Penal Law at Valencia university, but now practising in Madrid, who defended Señor Areal, pleaded for acquittal. He argued that such allegations could not be brought against Señor Areal, who had gained an Army prize worth £150 after writing favourable articles on the army about two months before his arrest.

Señor Areal, a member of Opus Dei and a reserve officer, must now await confirmation of his sentence by the Captain General of Valladolid.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/3-sobre-la-
presencia-de-miembros-del-opus-dei-
en-la-oposicion-al-regimen-franquista/](https://opusdei.org/es-es/article/3-sobre-la-presencia-de-miembros-del-opus-dei-en-la-oposicion-al-regimen-franquista/)
(08/08/2025)